
各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

１　経済

1 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7 ・このままの状態では「体力的にいつまでもつか不安」という声も。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

2 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・3か月が一つの区切りになると思う。今後、更に厳しい状況になる店舗や、閉めなくてはいけない店
舗も出てくるのではないか。
・今の状態が続けば、夏までに半分以上の店舗が潰れてしまうのではないか。一店舗でも多く生き延び
るために、早い対応をしてほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

3 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・困っている人がたくさんいる。店舗をやめるにしても、借金を背負ったまま倒産しないといけないと
ころが多くなるのではないか。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

4 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7 ・新型コロナウイルス感染症により多くの施設が現在休業中である。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

5
スト
ラット
ン

観光協会、温泉旅
館組合、飲食業協
同組合

大潟区 R2.5.7 ・売上げが9割減という現状

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

6 橋爪
商工業者
（飲食業等）

吉川区
R2.5.13、
R2.5.16

・2月の段階で3月予約分は全てキャンセルされた。正直言って収入はゼロ。早い段階、3月に国民金融
公庫からの借入れをしようと動いた。連休中の大学生たちの合宿（30人規模）がなくなり、これが痛
かった。夏の合宿も駄目かも知れない。マイクロバスは毎年車検で、しかも今月だ。約20万円かかる。
20万円の費用は10万円の給付金2人分を充てることにしている。自動車税は3台、12万円。電気料10万、
夏場はエアコンを使うから、これにプラスとなる。リース料は、電話（本体だけでなく、部屋の分
も）、食器洗浄機、冷凍庫、冷蔵庫、製氷機などだ。黙っていても落ちる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

7 橋爪
商工業者
（飲食業等）

吉川区
R2.5.13、
R2.5.16

・春から法事のキャンセルが3件だった。店に客は少なく、じっと我慢するしかない。バッテリーが上
がらないように、マイクロバスは時々エンジンを掛けている。電気料、365日回りっぱなしだ。売上げ
があろうが無かろうが220万くらいかかる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

8 橋爪
商工業者
（飲食業等）

吉川区
R2.5.13、
R2.5.16

・自営業に直撃だ。お客さんからは「やっていなるかね」と電話が来る。上越で感染者が増えたら、お
客さんの顔を剃るのはやめようと思っている。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

9 宮﨑 工業系 三和区 R2.5.25
・現状は、大きな落ち込みはないが、国内販売だけでなくリサイクル事業なども海外輸出ができないた
め影響が出そう。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⑴　事業の継続

⑵　収入・売上げ・客数の減少
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

10 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・3月以降、売上げが6～7割減っている。9割近くに減っているときもある。（商店）
・3月は売上げが6割減、4月や5月は8～9割減になるだろう。（飲食店）
・3月は後半の送別会がキャンセルになり、売上げが5割減。4月は歓迎会や花見がキャンセルになった
ので、8割減。5月も大型連休が自粛となったので、8割以上減る見込み。（飲食店）

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

11 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7 ・観桜会期間中・ＧＷの入込客数は、感染症の影響により8割減～9割減であった。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

12 上野
商工会、温泉組合
等

大潟区 R2.5.7
・実入りが全然ない。これから夏の海水浴シーズンに向けての企画を打つこともできない。子どもが来
ないと仕事にならない。つぶれてもおかしくない状況だ。

　■１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

13 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7
・新型コロナウイルス感染症の影響でキャンセルもある。また、施設からお客様にお断りの連絡をして
いる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化あり）

14
スト
ラット
ン

観光協会、温泉旅
館組合、飲食業協
同組合

大潟区 R2.5.7
・市の指定管理である、大潟アスレチック場やキャンプ場も去年は東京からも200名ほど来ていた（年
間400万弱の売上げ）が今年、計画していた事業の実施ができない。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（指定管理者への補填）
　□４　その他（　　　　　　　　）

15 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7
・キャンプ場に関しても休業中。年間400万円弱の収入があったが、無くなれば計画していた事業がで
きなくなる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（指定管理者への補填）
　□４　その他（　　　　　　　　）

16 上野
商工会、温泉組合
等

大潟区 R2.5.7
・観光協会では、キャンプ場、アスレチックで年間約400万円程の収入があった。一昨年辺りからキャ
ンプブームが起きているが、ともすると（今年は）営業できない。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（指定管理者への補填）
　□４　その他（　　　　　　　　）

17 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・観光客が来ることが無くなったので、売上げが減少している。今も、県外ナンバーが時々来るが、感
染リスクを考えると複雑な気持ちになる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

18 江口 飲食店関係者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・貸しビル等、家賃値下げも考えているところもある。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

19 江口 飲食店関係者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・近くのホテル・居酒屋・スナック・食堂・宴会場は全て休眠状態で、売上げは激減（酒屋）

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

20 橋爪
商工業者
（飲食業等）

吉川区
R2.5.13、
R2.5.16

・うちの店は年配のお客様が多いが、こういう人たちは外に出てこない。売上げは3月は50％落ち、4月
も厳しい。5月の連休は法事絡みで10万単位の金が入ったものだが、今年は入らない。6月の催事も無く
なった。毎日が日曜日だ。固定費、電気料は普通の家の3倍くらいだ。収束まで時間がかかって、お客
さんの気持ちが変化し、「金を使わないことが喜び」になるのが怖い。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

21 橋爪
商工業者
（飲食業等）

吉川区
R2.5.13、
R2.5.16

・4月の売上げはいつもの半分以下だ。ギフト最小限になった。電気料は普段は6万くらい、夏場は10万
近くになる。家族葬が流行っているが、（簡略化された）葬式などは元には戻らないかもしれない。車
はローンで（支援の）対象外となっている。水道代も馬鹿にならない。一月に3万8,000円ほどだ。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

22 宮﨑
高田本町商店街
（約100事業所）

高田地区
委員会発
足以前

・マスク製作の材料が売れて、現在メーカーの入荷待ちの状態
・春の行楽シーズンの服、バックが売れない。顧客が高齢者のため、来てくれない。
・化粧品店では毎月恒例のＤＭは送っているが、高齢者の顧客の来店は激減した。
など、高齢の顧客の足が遠のいて困っている店舗が多くみられた。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

23 宮﨑 工業 市内全般
R2.4月下
旬

・今のところ仕事はあるが、秋以降の受注は見込めないので早めに手を打たなければと考えている。
・工業系は、小雪のダメージに加えて今回のコロナでダブルパンチ。じわじわと影響が出てくると思
う。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

24 宮﨑 小売店 頸城区 R2.5.16 ・得意先が休業しているので、大型受注が無く、売上げは厳しい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

25 宮﨑 製造業 三和区 R2.5.25 ・取引先が休業しているため、受注が大幅に落ち込んだ。持続化給付金は申請した。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

26 宮﨑
サービス業（県内２
店舗経営）

高田地区 R2.5.20

・ブライダル業なので、3月の新潟で感染者が出た頃から、キャンセルが始まった。3月〜5月で、昨年
度の9割減。なおかつ、延期したお客様は来年の秋以降の予約が多く、このままでは、約1年以上仕事が
無い状態が続いてしまう。
・会場都合で業者は、弱い立場なのでキャンセル料ももらえない。また、延期の場合はそれまでの保証
料は無い。
・課題として→業界全体の情報が分からない。
・上越市への要望として→これまで、補助金を活用したことがないので、申請すら面倒で、どうやって
いいか分からない。丁寧にサポートしてほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

27 宮﨑 小売業 高田地区 R2,5,20

・ブライダル業界自体、この10年以上前から少子化と未婚率の増加で、婚姻件数が減っているため、そ
れぞれが、企業努力とスリム化を図ってきた。しかしながら、今回のコロナでは消費の落ち込みや、対
象者の生活が困難になることから、ますます減収に拍車がかかる。
・課題として→企業と個人との契約という訴訟には難しい業態ゆえ、危機管理は薄かった。こうした弱
点が今回のことで浮き彫りになった。結婚式は、社会にとっても個人にとっても大切なものであり、今
後、この業界を存続させていくためのプロジェクトが必要
・上越市への要望として→子育て支援や、少子化対策、移住定住など、他の予算と紐付けにして結婚す
る人を応援する政策を作れないか？

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（給付金）
　□４　その他（　　　　　　　　）
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

28 宮﨑 中小企業家同友会
新潟県内（オ
ンライン会議
にて）

R2.5.25

・イベント系は、仕事が激減
・自分たちでプロジェクトを回す側か受ける側かでコロナの影響は全然違う。
・今までのお客様を呼び戻すのは大変。戻しながら、新しい顧客開拓をしていくつもり。
・たとえシニアが顧客であっても、偏見を持たずオンラインサービスに挑戦したい。
・上越市への要望→オンライン診療や独居老人の安否確認、豪雪や大雪の授業をオンライン利用できな
いか？→オンラインは災害時には切れやすいので、注意が必要と専門業者からアドバイスあり。
・9月くらいまで、医療機関、介護施設などへの営業は難しいかも。
・県外移動自粛を逆手にとって、こういう時こそ地域で地元の企業を利用することが大切
・対人以外の仕事を作っていかないとと真剣に思った。
・眠っていたスキルや経験をYouTubeなどで発信できると思った。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

29
スト
ラット
ン

観光協会、温泉旅
館組合、飲食業協
同組合

大潟区 R2.5.7 ・出口が見えないでいる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

30 宮﨑 小売業 三和区 R2.6.6
・それほど落ち込みはないので、持続化給付金をもらうつもりはない。
ライフラインに関係する仕事なので、こういう時期でも、忙しいのでありがたい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

31 橋爪
商工業者
（飲食業等）

吉川区
R2.5.13、
R2.5.16

・マイクロバスは自社返済だが、月6万円だ。電気料金は月に15万円にもなる。固定費は払えないの
で、1年分の借入れを起こした。収束後、どうやったらお客さんに利用してもらえるか心配している。
出口が見えない。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（各種固定費軽減）
　□４　その他（　　　　　　　　）

32 橋爪
商工業者
（飲食業等）

吉川区
R2.5.13、
R2.5.16

・電気代は月10万円はかかる。食器洗浄機が補助対象にならない。固定資産税が引き落とされないよう
に、口座に金を残さないでおいてと指導されたが、市の方でなんとかできなかったのか。結局落とされ
た。
・リース料は冷蔵庫、エアコンで月4万から5万円かかる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（各種固定費軽減）
　□４　その他（　　　　　　　　）

33 滝沢 商店街事業所 高田地区 R2.5.14
・固定資産税の猶予が2021年では間に合わない。
・何よりも固定費の圧迫が厳しい。
・固定費の減免を！固定資産税、ガス水道光熱費の減免

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（各種固定費軽減）
　□４　その他（　　　　　　　　）

34 宮越 高田商店街事業者 高田区等 R2.5.14
・固定資産税や電気ガス水道の基本料金は、売上げの減少にリンクさせ、減免すべきであり、特にホテ
ル旅館業は固定資産費が高く支払猶予ではなく減免にしてほしいとの強い意見があった。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（各種固定費軽減）
　□４　その他（　　　　　　　　）

35 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・コロナウイルスの影響による住民税や市民税等の延滞に対しては、猶予を設けるなどの対応をしてほ
しい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（市税の徴収猶予）
　□４　その他（　　　　　　　　）

36 滝沢 市民 ― ―

・固定資産税の減免　地方税法第367条
・固定資産税減免措置以外の固定費補助
・市ができる他の減税措置。ガス水道料、軽自動車税、住民市民税、社会保険料など
・ガス水道料金・下水道使用料の減免

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（各種固定費軽減）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⑶　固定費
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

37 牧田 ― ― ― ・全体が助かるのは、固定資産税の減免。支払猶予では駄目

　□１　緊急
　■２　要検討
　■３　実施済み（令和3年度中小事業者
等固定資産税等軽減）
　□４　その他（　　　　　　　　）

38
スト
ラット
ン

観光協会、温泉旅
館組合、飲食業協
同組合

大潟区 R2.5.7

・雇用調整助成金も利用したいと努めているが、なかなかお金が下りるまでに時間がかかり、その間の
立替えが問題となっている。
・結局、借入れができたとしても、今のこの現状を考えると、返せる当てができるのだろうかと不安に
なる。
・秋（9月くらい）までは銀行とも話して、どうやり繰りしていくかは話して動いている。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（助成金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

39 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・雇用調整助成金が9、10月頃にならないと入らない見込みだが、それでは遅いのではないか。
・現在は従業員に対して100％の給与を支給しているが、今後補助金等が早く手元に来ないと維持して
いくことは難しい。事業所が従業員を守れるような制度や支援をお願いしたい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（助成金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

40 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・今はつなぎ融資ができているが、銀行に対して今後の収入が見込める計画を出さなくてはならず、先
が見通せない中での計画は難しいので、今後は融資が受けられないかもしれない。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（助成金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

41 滝沢 商店街事業所 高田地区 R2.5.14 ・雇用調整助成金をまず会社が立て替えるのは、負担が重すぎる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（助成金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

42 滝沢 商店街事業所 高田地区 R2.5.14 ・まずお金を借りてからやれ、はおかしい。借すのではなく助成を！

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（助成金）
　□４　その他（　　　　　　　　）

43 宮越 高田商店街事業者 高田区等 R2.5.14

・経済対策の一環としての様々な融資制度よりも、手持ち資金が枯渇しないように、賃料などへの事業
継続支援緊急助成金の上限額を増額し、助成期間も3か月と短く少なくとも1年くらいの時間軸での給付
金としてほしい。また、持続化給付金の上限200万円は実態とはかけ離れ、事業規模によって給付額を
増額調整すべきであるとの主張もあった。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（国の二次補正）
　□４　その他（　　　　　　　　）

44
スト
ラット
ン

観光協会、温泉旅
館組合、飲食業協
同組合

大潟区 R2.5.7
・固定資産税、税金、ガス水道、市民税も支払の猶予はもらったが、結局は払わなくてはいけないとい
う恐怖

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

45 滝沢 市民 ― ― ・「永久劣後ローン」（返さなくてよい資本注入）

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（国の二次補正）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⑷　資金繰り

⑸　借金・ローン
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

46
スト
ラット
ン

観光協会、温泉旅
館組合、飲食業協
同組合

大潟区 R2.5.7

・正直、社員は万一のことがあっても雇用保険などで守られているが、個人事業主に関する補償が少な
いと感じている。
・特に個人店で、年配の業種の方は自分たちで情報の取り方も分からないので、自粛の件も、給付金な
どの情報に関しても、どうやって浸透させていくのか課題である。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

47 上野
商工会、温泉組合
等

大潟区 R2.5.7 ・個人事業者はぎりぎりのところまできている。会社と同じように見てほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

48 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・直江津地区は、チェーン店の割合が非常に少ない。個人店をしっかり守っていかないと、直江津のま
ちは無くなってしまう。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

49 江口 飲食店関係者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・建設関係者の中にも、今冬の小雪が響き解雇している会社も出てきている。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（ハローワーク）

50 滝沢 留学生 市内 ―
・就職活動について、元々留学生に向けて応募できる会社が限られるが、その上でコロナの影響を受
け、就職活動がなかなか進まない状況である。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（ハローワーク）

51 滝沢 留学生 市内 ―
・経済面では、困っている人が少なくない。その原因は、新型コロナによりアルバイト募集の店が激減
したことで、又は、アルバイトが継続しているが、働く時間の減少に伴い、収入も減少したことであ
る。また、留学生向けの経済的支援も少ない。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（ハローワーク）

52 牧田 ― ― ―
・上教大出身の人が上越市内に多く住んでいるが、他県の人は地元に帰ってしまうのではないか。
・反対に、東京などに出ている人は、地元に帰ってくる人も多いのではないか。ただし、就職できると
ころがあれば。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（ハローワーク）

53 牧田 ― ― ― ・市が緊急的に、臨時雇用をして解雇された人をつなぎとめることも必要ではないか。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

54 滝沢 商店街事業所 高田地区 R2.5.14 ・県を越えるな、8時に店を閉めよは、商売するなに等しい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（解除された）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⑺　雇用・就職

⑻　感染防止

⑹　個人事業者
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

55 宮﨑 小売業 高田地区 R2.5.16
・従業員にも1時間早く帰ってもらうなど努力している。
・テナントで入っているので、従業員が風評被害を受けた。
・国の支援は、申請する予定で動いている。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

56 江口 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・反面、第2波が起きまた同じ繰り返しが起きるのではないかと不安もある。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

57 宮﨑 理美容業 高田地区 R2.5.21

・コロナが国内で言われ始めた時から、社員マニュアルを作り、従業員の安全とお客様への対応を徹底
してきた。それまでは、顧客も減ることはなかったが、上越市で発生した4月頃から激変した。加え
て、店内が密にならないようにしたため、回転率も半分になった。
・上越市への要望として→衛生用品（マスク、消毒液等）を大量購入をしなければならず、かなりの経
費がかかった。医療機関や介護以外でも人と密になる仕事もあるので、補助対象業種に加えてほしい。
解決策→20日付けで県の中小企業向けの設備投資支援で、理美容業も対象になったらしい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

58
スト
ラット
ン

観光協会、温泉旅
館組合、飲食業協
同組合

大潟区 R2.5.7

・正直、現段階で県外からの予約をもらうと「来ないでくれ！」という対応になってしまうのが切な
い。
・他県から来たお客様が来ることの恐怖で、自分たちの従業員を危険にはさらせない。
・風評被害というか、地元の人たちの目が怖い（以前、上越市で、陽性反応が出た際のSNS上での反応
が恐ろしかった）。県外ナンバーが周辺をうろうろされるだけで、過敏な様子がある。
・鵜の浜は長野県からのお客様も多いので、上越市として近県とも連携しながら情報共有をしてもらえ
るとありがたい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（自粛解除）

59 上野
商工会、温泉組合
等

大潟区 R2.5.7
・鵜の浜温泉は長野県のお客さんが多い。できれば、上越市の方から「今は来ないでください」と言っ
てほしい。我慢しているところが馬鹿をみないようにしてもらいたい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（自粛解除）

60 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・現在は、スタッフをＡ班とＢ班に分けてシフト制で勤務をし、もし感染者が出たとしても全員が濃厚
接触者にならずに済むようにしている。
・大型連休は、観光客が来る可能性があったため、感染防止に備えて休業した。（飲食店）

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（自粛解除）

61 江口 飲食店関係者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・従業員を多く抱えている飲食関係者は、下手に動くより完全休業したほうが被害は今のところは少な
い。
・正規従業員には100％給与を保証している。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（自粛解除）

62 江口 飲食店関係者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・ホテル関係者から来るお客様は、断るわけにもいかず、部屋等は配慮して宿泊してもらっている。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（自粛解除）

63 宮﨑 理美容業 高田地区
R2.4月後
半

・早い段階から、自社マニュアルを作成し、お客様と社員を守った。特に、若い従業員には、安心して
働いてもらえるようにフォローした。→自社のマニュアル使用を他の事業所などにもデータとして渡す
など、全体の課題として取り組んでいる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

64 宮﨑 理美容業 高田地区 R2.5.30
・東京の本店がコロナで休業を余儀なくされ、支店である上越のお店が屋台骨となった。こういう状況
なので、コロナ対策をしっかりしている。高齢の男性は、マスクをしない人もいるので、困ることがあ
る。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきた）

65 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・ランチ営業もしているが、お客さんは少ない。会社として外食を禁止しているところもある。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきた）

66 江口 飲食店関係者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・各大手の企業さんは社員に外での食事等も制限しているので、厳しい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきた）

67 江口 飲食店関係者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・宴席は3月6割減 4月は8割減 5月も8割以上減だろう。中には休業している店もある。
・6月・7月も宴席は期待できない。8月に少し問合せが来ている。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきた）

68 江口 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・小宴会で良いので、会議所や市から市民にお願いしてもらいたい。

　■１　緊急
　■２　要検討（働きかけ）
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

69 宮﨑 飲食業 牧区 R2.5.27

・使える支援メニューはなんでも利用している。
・企業努力と社員に安心して働いてもらうために頑張っている。
・上越市への要望として→公的な機関が率先して宴会や飲食をしてほしい。そうでないと市民も安心し
て飲食店へ行かない。

　■１　緊急
　■２　要検討（働きかけ）
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

70 江口 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・出口戦略で企業さんや事業所に少人数での会合や宴席を進めていただくよう要請をしていただきた
い。また会頭より市長にもお願いしていただきたい。

　■１　緊急
　■２　要検討（働きかけ）
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

71 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・飲食店にお客さんが来ないことや大きな宴会がなくなったことによって、第一次産業もダメになって
しまう。実際に漁港などは、買う業者がいないため、水揚げ量をかなり下げているらしい。魚屋、八百
屋、酒屋などもかなりの影響を受けている。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

72 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・外食や宴会がいつになったら再開するのか、基準があまりにもアバウト過ぎる。10人程度や、普段か
ら顔を合わせている人同士など、小さな規模での宴会ができるようにしてほしい。明確な基準が出れ
ば、飲食店も動き出すことができる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⑼　外食・宴会
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

73 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・上越市は、感染者が出なければ、地元の経済活動は再開してもいいのではないか。少しずつ緩和して
いくだけでもいい。
・民間企業で、外出や外食を禁止しているところがある。感染防止に努めなくてはいけないが、状況を
見てだんだんと緩め、外に出るようにしてほしい。少人数での会食や宴会は早めに再開してほしい。10
名で店舗貸切や、3名からでも個室利用など、対策を取れる店舗はたくさんあると思う。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

74 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・市民が外に出ることを後押しするような支援が必要だと思う。組合や団体では難しい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

75
スト
ラット
ン

観光協会、温泉旅
館組合、飲食業協
同組合

大潟区 R2.5.7
・本来、浜茶屋は6月くらいから海開きのために準備を進めるが、活動して良いのだろうか？という状
態である。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきている）

76 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7
・これからの海水浴時期（夏）が勝負の鵜の浜温泉では、海水浴場に小屋を建てる浜茶屋の営業は現状
未定である。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきている）

77 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・緊急事態宣言が解除されて、営業開始になったとしても、すぐに今までどおりには戻せない。人件費
や仕入れの材料費（ロスも考えながら）等とのバランスを見ながら、徐々に再開していくしかないと思
う。特にスタッフが多い場合には、支出と収入のバランスもよく考えていきたい。
・営業を再開した後は、来ていただいた方に安全に過ごしていただけるように、様々な配慮をしていき
たい。そのための準備を整えている。（宿泊業）
・飲食店は、最近になってだんだんと再開してきた。消毒を徹底する、お客さんを通常の7～8割くらい
にする、常連のお客さんを中心に開店する、少人数での利用にしてもらうなど、それぞれ対策をしてい
る。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきている）

78 滝沢 商店街事業所 高田地区 R2.5.14

・助成金をもらってもこのままの自粛状態では1か月で尽きる。何よりも、営業を正常に戻していく出
口問題が大事だ。
・リスタートが切れるだけの資金援助の上で、一般的な経済活動が、多少の条件付きでも、一日でも早
く再開される以外に方法はない。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきている）

79 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・お店を開けても、冷たい目で見られることがある。また、何かあった時に風評被害が怖い。（飲食
店）

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきている）

80 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・現在もお客さんが来ない状態が続いている。緊急事態宣言の解除がされる動きもあるが、この状況か
らの出口として、基準を明確にしたり、市民が安心できるような数値を提示したりしてもらいたい。出
口を明確にすることで、お客さんも安心して買い物に出ることができるし、事業者側も積極的な行動を
起こしやすい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　■４　その他（変化してきている）

81 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・地元内部の活性化だけでも先に取り組んでいくべき。地元のために、地元の食材や食品を買ったり、
飲食をしたりするように勧めてほしい。
・観光や移動が見込めない今、まずは内部で経済を活性化するしかない。そのための提案や具体先を上
越市が示してほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⑽　経済活動の再開

⑾　地域経済の活性化

9/23



各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

82 牧田 ― ― ―
・非常事態宣言が解除されたら、妙高市も含めて市長から何らかの宣言を出してほしい。（必要以上の
自粛をせず、経済を回していく。）

　■１　緊急
　■２　要検討（市長への要望）
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

83 江口 飲食店関係者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・全国のチェーン店は強いかもしれない。地域に根づいたお店を大事にしてほしい。
・小さな飲食店はこのままでは駄目になっていく。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきている）

84 丸山 商工会
清里区、牧
区、板倉区、
中郷区

R2.6.8
・市民に向けた市内事業者の利用促進を図ってほしい。
・宿泊業、飲食業、サービス業、小売業を主な対象とした市内中心部から13区への消費の流れの創出を
行ってほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

85 丸山 商工会
清里区、牧
区、板倉区、
中郷区

R2.6.8
・コロナ対策版ふるさと納税の創設をしてほしい。
・市は、返礼品に地域特産品や施設利用券等、地域特産品等を返礼品に設定していないが、緊急的・特
例的に取り組むことで、地域の商業・工業者の売上回復に貢献できる。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

86 江口 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・特別定額給付金はスムースにやっていただきたい。
・その10万円を消費に回してほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

87
宮﨑、
池田

清里商工会、牧商
工会（70事業所）

清里区、牧区 R2.5.27

・申請状況→清里区　持続化給付金　　3件　　予定は2件　　全体の1割弱
　　　　　　牧区　　2〜3件
高齢者の会員から、オンライン申請が難しいと言われる。申請件数が少ないのは、経営者がまだ様子見
をしている状態。前向きな話題として、清里では、6月から朝市を再開予定
商工会としての対応→ホームページや商工会便りで支援メニューを周知徹底していく。
・上越市への要望として　→1回ではなく、何回か給付金を出してほしい。
また、長期的に支援をしてほしい。
減収を補填するだけでなく、売上げを上げてあげられるような支援策を！
例えば、上越市のふるさと納税コロナ版（期間限定）を希望する。（地元宿泊＋地元の特産品、子育て
ＪＯＹカードやシルバーパスのコロナ版）などをしてはどうか？

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきている）

88 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・現在の状況が収まったとしても、若い世代を中心に、以前のような生活には戻らないのではないか。
その中で、これからどのように商売をしていくか考えなくてはいけないと感じている。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきている）

89 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・現状への対応と、コロナ後の対応を考えていく必要があるのではないか。
・今を助けるだけではなく、これから自粛等が解除された後、飲食店や商店が元気になっていくための
具体的な方針を示してほしい。
・コロナ後の対応についても、今から考えていく必要ある。コロナ収束後に、一気に動き出せるように
していきたい。

　■１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

90 上野
商工会、温泉組合
等

大潟区 R2.5.7
・（新型コロナ問題が）終わった後、地域の活力や経済をどう盛り上げていくか、議会でも調整しても
らいたい。

　■１　緊急
　■２　要検討（議会含め）
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

91 滝沢 商店街事業所 高田地区 R2.5.14 ・イベントが何もかも中止に。観光面からもどこかで折り合いをつけて、開催に踏み出す必要がある。

　■１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

92
スト
ラット
ン

観光協会、温泉旅
館組合、飲食業協
同組合

大潟区 R2.5.7

・県内では全ての花火も中止になり、鵜の浜色彩音楽花火も中止になった。
・スポンサーからの170万円と、上越市からは毎年160万円の補助金をもらって開催していたが、今年は
色彩音楽花火も中止の流れになり、イベントを縮小してもそれでもなんとか対応したいとみんなで大花
火大会を開催しようと提案したが、それは地域に還元しているものと言えないので、上越市からはお金
は出せないと言われた。正直、クラスターの懸念もあるが、なんとか地域活性化の一つとしたかったの
で、その辺も柔軟に考えてほしいと思う。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

93 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7
・「鵜の浜温泉まつり」「色彩音楽花火」中止決定。海水浴シーズンも集客を期待できる状況ではな
い。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

94 上野
商工会、温泉組合
等

大潟区 R2.5.7
・6月まで休館する。浜茶屋を建てるかどうか、見込みが立たない。鵜の浜温泉まつりなど夏場のイベ
ントは全て中止した。花火だけでは160万円の補助金は出せないと市は言うが来年のことを考えたら花
火だけでもやりたい。市はもっと柔軟に対応してほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

95 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・祗園祭などの様々なイベントが中止になっている。すぐにという訳ではないが、何かそれに代わるこ
とができないか考えていきたい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

96 滝沢 商店街事業所 高田地区 R2.5.14 ・上越市の人口や行動パターンにフィットした上越スタイルの行動提案を。

　■１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

97 宮越 高田商店街事業者 高田区等 R2.5.14
・国は新しい生活様式の推奨を求めるが、三密を避けるようにといわれてもそんなに混んでいないとい
う状態を見て、むしろ街に客が来るような上越スタイルを見出し、対策をどう取るかであり、観桜会に
次いで・ハス祭り・酒祭りも中止になっては死活問題となる。

　■１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

98 牧田 ― ― ―
・上越妙高駅周辺は、東京からの流れができないと人通りは増えないだろう。地元の人もほとんど出て
いない。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきている）

99 宮﨑 農業 三和区 R2.5

・コロナの影響で、県外から毎年頼んでいた田植えの手伝いが来れなく、人手を集めるのに困った。
・都市部で住む子どもたちや親戚に米や野菜を送るという需要があった。（4月中がピークでそれ以降
は売上げは減少）
・田植え中も密を避けながら作業を行った。田植え後の懇親会や、旅行は中止にしたので残念だった。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化してきている）

⑿　地域活性化
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

100 牧田 ― ― ―
・中期的な政策だが、各区（旧市）に地域づくり協力隊を配置し、地域のコーディネーターとしてまち
づくりを担ってもらう。（旧上越市内はまちづくり団体がない）

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

101 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7
・プレミアム商品券、旅行クーポン券の発行を求める。
・区や商工会単位ではなく、市全体の店や施設で使えるクーポン券の発行

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

102 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・再開後は、プレミアム商品券などの、地元の方が来てもらえるような政策をしてほしい。
・コロナウイルスが収束したときには、プレミアム商品券などの導入を考えたい。秋頃にはできると良
いと思っているが…。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

103 江口 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・プレミアム商品券を出してほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

104 滝沢 市民 ― ― ・いわゆる「未来チケット」

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

105 牧田 ― ― ― ・プレミアム商品券（未来チケット）は有効ではないか。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

106 丸山 商工会
清里区、牧
区、板倉区、
中郷区

R2.6.8

・プレミアム付き商品券事業等で、各地区に必ずある農協等と連携するなどして、換金作業からの負担
軽減等に取り組んでいただきたい。
・プレミアム付き商品券事業等での換金作業に係る事務量は職員数が少人数である商工団体にとって非
常に負担である。
・市では換金作業を一の金融機関に委託することで、配慮はされているものの、多くの商工会地区では
その金融機関が存在しない場合が多く、またその金融機関と取引をしていない小規模事業者少なくない
ため、換金作業を自ら行わざるを得ない状況である。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

107 滝沢 市民 ― ―
・制限が緩和されて行く中での経済立て直しの追加支援（他市でもやっている地域限定の商品券や子育
て支援への給付金など）。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

108 滝沢 市民 ― ―
・キャッシュレス施策の支援はできないか。補填分はペイバックとかポイントで。地域でやるとまた紙
券かもしれないが、そこは何か仕組みで。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⒀　プレミアム商品券、未来チケット
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

109 宮﨑
新潟県中小企業家
同友会

新潟県内（オ
ンライン会議
にて）

R2.5.25

・早い段階で持続化給付金他を申請している企業は多い。40代、50代の若手経営者で以前から多角経
営、ＩＴ化をしており、そこは逆に順調
・社員がいるか否かで対応は大きく違う。
・新しいチャレンジをしたいが、取引先が閉鎖的だったり今の現状から脱却できていないとアクション
が起こしにくい。異業種とのビジネスチャンスに期待している。
・自営、個人事業主、多角経営の方が動きやすく、ダメージが少ない。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

110 宮﨑 中小企業家同友会
新潟県内（オ
ンライン会議
にて）

R2.5.25

・アフターコロナを見据えてビジネスを構築していきたい。
上越市への要望→アフターコロナ向けの支援策を打ってほしい。また、いつ収束するか分からないの
で、コロナ初期からの業績や努力に対しての助成金、補助金メニューを希望する。また、今こそ、ＵＩ
Ｊターンを強化すべき。そのために企業もＰＲに一役買いたい。

　■１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

111 宮﨑 高田本町商店街 高田地区 R2.5.19

・外売げが50％減った。コロナが収束しても、戻らないかもしれないと思うと不安がある。
・上越市への要望として→コロナ禍にあっては、以前のようには戻らないことも想定して、新しいビジ
ネス、ニッチなビジネスを１つだけではなく、幾つか試行錯誤しながら取り組む必要がある。そのため
のチャレンジを応援する助成金などを出してほしい。
・良かったこととして→オンライン塾など、コロナがなければやらなかったであろう取組にも挑戦し
た。この経験は次のビジネスチャンスにつながると考えている。
・課題として→所属の団体では、ようやく情報が出始めたが、対応がとにかく遅い。団体に加入してい
る意味が感じられない。

　■１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

112 宮﨑 理美容業 高田地区 R2.5.21

・ブライダルは受注が3月後半から90％激減しているので、ネットでの商品販売や美容業とは関係ない
商品もお客様に提供できるよう試行錯誤している。
・上越市への要望として→今だけの支援ではなく、上越の雇用を守るための政策を打ってほしい。他県
や他市に比べ特徴的な支援策や未来へつながるような政策に力を入れてほしい。
・また、困窮している中でも、チャレンジしようとする企業に対する政策がほしい。永久劣後ローンを
推奨してほしい。また、今ある補助金をコロナ仕様にできないか？　　→永久劣後ローンに関しては国
で検討中とのこと。

　■１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

113 宮﨑 製造業 市内 R2.6.7

・コロナ禍で売上げは落ちたが、これまでの色々なつながりで新しいビジネスも考えるようになった。
自分たちの商品は、常に変化するという意識で挑戦していきたい。
・従業員がいるかいないかで、対処の仕方は大きく変わってくると思う。また、その温度差をとても感
じる。
・業界全体としては、積極的な取組はない。
・地元の素材をこれまで使ってきたが、この状況でますます必要なことだと感じている。
・上越市への要望として→コロナ禍で新しいことにチャレンジする企業への支援策がほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

114 丸山 商工会
清里区、牧
区、板倉区、
中郷区

R2.6.8
・子育てＪＯＹカード等既存制度を有効利用した経済活性化（サービスの見直し改善と事業者負担の軽
減）を行ってほしい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

115 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・テイクアウトをやっている店舗もあるが、あまり利益にはつながらない。
・テイクアウトは利益がほとんど出ない。材料のロスが多い、衛生管理が大変、容器等を新たに購入す
る必要があるなど、大変なことも多い。
・テイクアウト利用への補助や支援をしてほしい。
・テイクアウトは、始めた頃は買ってくれる人が多いが、2回目以降につながっていかない。販促をす
る資金も無い場合もあるので、チラシ等の販促に掛かるお金の補助をしてほしい。また、上越タイムス
の紙面を行政側で買い取って、地元のテイクアウト情報を掲載するなどの方法もあるのではないか。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⒁　新規事業、創業支援

⒂　各種経済支援策
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

116 江口 飲食店関係者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・商工会としてテイクアウト用のチラシを作った。各商店から少し持ち出しをしていただき、結構効果
があると喜んでもらっている。
・テイクアウトをやっているがあまり期待できない。最初のうちは良いが減少していく。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

117 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

【団体としての取組】
・商工振興会として、加盟店に1万円の給付を行った。金額が問題ではなく、もらったということで加
盟店からも大変喜ばれた。「困った時はみんなで助け合おう」という雰囲気をつくることにつながった
と思う。
・組合として、組合費6か月分を無料にしたり、消毒用のアルコールを仕入れて組合員の店舗に定価で
分けたりしている。
・組合員の飲食店から、提案があり、テイクアウトのチラシを作って配布した。チラシを入れたこと
で、テイクアウトの売上げがかなり増えたようだ。直江津全体でこのような取組ができるといい。ま
た、市としても支援をしてほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

118 江口 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・チラシを出したいが補助していただきたい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

119 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7 ・集客するための企画に対して補助金を頂きたい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（プレミアム商品券）
　□４　その他（　　　　　　　　）

120 滝沢 商店街事業所 高田地区 R2.5.14
・新しい生活様式を一律に当てはめようとするのはおかしい。
・政府の「新しい生活様式」提案中、通販優先は商店街に死ねということだ。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

121 滝沢 市民 ― ― ・通販をしている地元商店が通販業者などに払っている手数料分の補填

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

122 上野
商工会、温泉組合
等

大潟区 R2.5.7 ・静岡県西伊豆町、加賀市では真水の交付金などを出している。こういうものがほしい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

123 江口 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・雇用調整助成金特例措置の労務士さんへの支払の助成をしてほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

124 宮﨑 三和商工会 三和区 R2.5.18
・他の市ではクラウドファンディングなどを行っているが、今後上越市ではそういう予定はないのか？
・課題として→寄付文化は、地方へいくほど根付いていない。高齢者が多く理解周知することが必要

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

125 江口 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・上越市の事業継続支援緊急助成金（15万・30万）を再度やってほしい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

126 滝沢 市民 ― ― ・経営基盤がいまだ脆弱な創業10年以内（リーマン以降コロナまで）の起業家に対する柔軟な支援策

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

127 滝沢 市民 ― ― ・持続化給付金の申請規程の緩和（営業開始後1年の要件）→緩和求める意見書の決議

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

128 丸山 商工会
清里区、牧
区、板倉区、
中郷区

R2.6.8

・国の持続化給付金に該当しない売上が前年同月比で50％未満の範囲の事業者に対する市独自の支援制
度の創設をしてほしい。
・売上げについては、前年単月比較ばかりではなく、複数月にまたがり継続してじわじわと低迷してい
る事業所の方が資金繰りや事業継続に支障を来す場合も多く、対策や支援をしてほしい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

129 滝沢 市民 ― ― ・雇用調整助成金の緊急特例期間6月末までの延長

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（国の二次補正）
　□４　その他（　　　　　　　　）

130 丸山 商工会
清里区、牧
区、板倉区、
中郷区

R2.6.8
・上越市地域商業活性化事業補助金の補助率アップ・特別枠の事業対象条件の緩和を行ってほしい。
　一般枠 ： 補助率アップ
　特別枠 ： 事業参加者数等補助対象要件の緩和

　■１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

131 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・補助金の200万では、1か月の維持費にもならない。
・セーフティネット保障で3,000万円借りられることになっているが、事業所の規模によっては、3,000
万円でも枠としては小さい。また、実際はそこまで借りられない事業所もある。
・家賃補助や社労士を使用する場合の補助、持続化給付金等は1回だけではなく、回数を増やしたり、
継続して支給されるようにしてほしい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　■３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

132 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7 ・支援は1回だけではなく、終息するまで続けてほしい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

133 宮越 高田商店街事業者 高田区等 R2.5.14 ・特別定額給付金はコロナショックが長期化する中では、毎月10万円ほどが必要だ。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（変化している）

134 滝沢 市民 ― ―
・効果的な対策のために正確な現状把握がベースになる。どれだけ経済的なマイナス影響が出ているか
の調査（商議所の調査は事業者に限られるので）。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⒃　経済状況の調査
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

135 宮﨑 三和商工会 三和区 R2.5.18

・商工会員以外の問合せがあることについて
商工会としての対応→商工会は、会員以外からの問合せにも分け隔てなく応じている。
・上越市への要望として→もっと市として積極的に情報提供をしてもらいたい。例えば、各区の情報無
線などで繰り返し流すとかしてはどうか？また、上越市経済センサスを使って、全体の動向調査をして
ほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

136 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7 ・自粛中の制度がよく分からない。（期間・営業時間など）

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（相談）

137 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7 ・補助金、助成金の手続の仕方がよく分からない。（高齢のためなど）

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（相談）

138 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7 ・申請に時間がかかり過ぎなので、スピードをもってほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

139 小山

観光協会、温泉旅
館組合、温泉観光
組合、飲食業協同
組合、商工会

大潟区 R2.5.7 ・高齢の個人事業主にも分かりやすく、政策や支援内容をネット以外でも周知してほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（相談）

140 上野
商工会、温泉組合
等

大潟区 R2.5.7 ・（申請しても）ともかく遅い。もっとスピード感がほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（相談）

141 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・資金面については、申請作業が大変だが、いくつか申請を出している。補助が出たりすることはあり
がたいと思っている。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

142 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・補助金や融資の申請について、手続が大変、手元に来るまでに時間がかかる、条件が厳しい、等の声
が多く聞かれた。また、給付金について知らなかったという事業所もあり、情報を分かりやすく伝えて
ほしいという要望があった。
・補助金等の申請が面倒。組合で顧問となっている社労士に相談するなど、組合や振興会としてもバッ
クアップ体制を作っている。
・融資のための申請書類が難しい。また、担保が無くて借りられない、融資を受けることが難しい状況
の人もいる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（相談）

143 江口 金融関係事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・持続化給付金（経産省）（前年同月比50％以上減少）の申請をした方もいる。（知らない方もい
た。）
・雇用調整助成金特例措置（休業要請に応じた中小企業には100％助成）は手続が非常に難しく、普段
の従業員管理も重要であり、専門の労務士さんの指導が重要である。（簡単にはもらえない。）
・上越市事業継続支援緊急助成金ももらっている料理屋さんもあった。（知らない方もいる。）
・セーフティネット保障4号・5号（民間金融機関）を利用して当面の資金繰りをされた方もあった。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（社労士）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⒄　制度・手続の周知や運用の改善
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

144 滝沢 商店街事業所 高田地区 R2.5.14 ・それぞれ売上げの額に差があるのに、助成額が同じというのはおかしい、悪平等ではないか。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

145 滝沢 商店街事業所 高田地区 R2.5.14

・スピードが遅い！四つある。決定遅い、議会承認遅い、手続に手間がかかる、金が来るまで時間がか
かる。
・市の手続を簡単にしてほしい。
・市に言いたい。申請の後、いつ入金するかの通知がない。中小企業商店主にとって1日1日に生きるか
死ぬかがかかっている、役人はそれが分からない。
・国、県の支援策を読み取ることが難しい。
・高齢者にとって申請自体が難しい。
・ワンストップサービスの窓口がほしい。
・出口も大事だが、まず入口の問題かある。どこに相談に行ったらよいか、市は不親切。ワンストップ
で受け付けてほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（相談）

146 宮越 高田商店街事業者 高田区等 R2.5.14

・国・県・市における様々な救済措置などの事務的手続が煩雑で非常に分かりにくい。特に高齢者や福
祉施設などへの入居者、外国人、あるいは事業主が行う雇用調整資金の申請手続、家賃の減免措置の手
続などについては、窓口対応の簡素化を求め、スピード感をもってやってほしい。できれば行政の窓口
にワンストップサービスセクションの設置を求める意見が多くあった。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（総合相談窓口）
　□４　その他（　　　　　　　　）

147 宮﨑 飲食業 高田地区
R2.4月下
旬

・国の支援メニューが先に出たので、自分でオンライン申請をした。客商売なので、スピード感を持っ
て市の支援も出してほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

148 宮﨑 サービス業 高田地区
R2.4月後
半

・商工会議所に聞いて、家賃補助の申請をした。すぐに振り込まれたので助かった。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

149 宮﨑
三和商工会　（約
120事業所）

三和区 R2.5.18

・高齢の事業主のオンライン申請が困難だと言われている。
商工会としての対応→サポート窓口を30日より上越商工会議所、新井商工会議所にて開設する予定なの
で、高齢の事業主には窓口利用を勧める予定。商工会員には申請書作成などの業務はできないことに
なっているので、基本的には、事業主が自身で申請するということを自覚して積極的に申請してほしい
と伝えている。
・申請状況は、週に10件ほど
商工会としての対策→上越市の支援メニューも出たばかりなので、今後は、申請件数も増えていくと思
うが、特に高齢な事業者や一人親方のところは、書類をまとめるだけでも困難なので、早急に上越市の
窓口やサポート体制を整えてほしい。
・課題として→これまでの補助金申請よりは、はるかに簡素化され、スピーディなので、一度でも活用
したことのある企業は申請しやすいが、今回のコロナで、補助金申請が初めての企業や小規模事業者、
個人事業主が多くいるということが露呈した。今後は、自分に関係ないと思わずにセミナーや勉強会な
どで周知する必要がある。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

150 宮﨑 三和商工会 三和区 R2.5.18
・コロナ対策で設備投資したのに、自身で取り付けた場合は補助金がでないのはおかしいと会員さんか
ら言われた。
商工会としての対応→補助金なので、条件があることを丁寧に説明した。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

151 宮﨑
中郷商工会（事業
所95社）

中郷区 R2.5.27

・申請は10件　　従業員支援は1件
　市の補助は20％なので3件が申請
・課題として→国の持続化補助金だと前年比50％減がクリアーできない。48％とか。少し足りない会社
もある。
・家賃補助の場合、相手が高齢者で書類紛失などがあり時間がかかった。
商工会の取組として→4月から、総合事務所と連携して区内で使えるテイクアウトチラシを作った。販
促費を商工会で支援。飲食店5社のおかず盛り合わせ1つ＋ドリンク1本＋おつまみ＝1,300円で販売。登
録店15軒→56軒になった。
良い効果として→各社が工夫したメニューやおたのしみメニューを提案したり、釣り堀の魚をテイクア
ウトできるサービスを始めるなど、それぞれが工夫を凝らすようになった。
・区内の観光業はキャンセルが相次ぎ、苦戦している。
・上越市への要望として→成果報告など一定の条件は必要だが、縛りの無い、何にでも使える支援があ
ると嬉しい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（相談）

152 滝沢 商店街事業所 高田地区 R2.5.14 ・助成金、いくら使えるのか、はっきりさせてほしい。財政調整基金などからいくら出せるのか。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（相談）

153 宮﨑 飲食業 三和区 R2.5.29
・今までの顧客がいるので、大きくは減らなかった。
・上越市への要望として→米が余っていると聞いたが、他市のように、都会で暮らす学生に送るような
ことは考えてくれないか？

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

154 滝沢 市民 ― ― ・風営法で縛られる職種への援助差別の撤廃

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

155 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・もし感染が確認された場合、また病床数が足りなくなった場合、ホテル等への協力要請はあるのか。
今のところ行政側からは特に説明が無いが、その時に備えて、協力する場合の体制や食事の提供の仕
方、料金等についても検討はしていた。もしもの時に備えて、行政側と共に事前に相談しておくことも
必要かもしれない。（宿泊業）

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（県）

156 安田 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・行政や市議会が本当にスピード感をもって取り組めるのか疑問である。
・トップに立つ人の具体的な指針が無いと、行動することが難しい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

157 丸山 商工会
清里区、牧
区、板倉区、
中郷区

R2.6.8 ・議員から経済活性化対策（案）の提示、提案、相談を行ってほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

158 江口 事業者 直江津地区等
R2.5.13～
14

・各飲食店関係の団体と議員で商工会議所の会頭に陳情に上がってほしい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⒅　その他
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

２　医療福祉

159 滝沢 介護事業者 高田地区 R2.5.26
・訪問時、三密になってしまう環境があり、予防策を講じてもサービスを継続する中、精神的不安が
あった。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

160 滝沢 介護事業者 高田地区 R2.5.26 ・収束の見えない中、もし感染者となったらと、事業閉鎖や利用者へのサービス継続に不安があった。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

161 滝沢 介護事業者 高田地区 R2.5.26
・コロナウイルスの影響により事業所から感染が出た場合、事業所休止になると在宅生活が継続できな
くなる方が多い。サービス中止になると現実問題としてとても不安であった。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

162 滝沢
介護事業者（利用
者）

高田地区 R2.5.26
・ご利用者が近所の方より、自粛の中で訪問サービスを利用するのはいかがなものかと言われサービス
が中止になることがあった。市民の理解が必要

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

163
スト
ラット
ン

観光協会、温泉旅
館組合、飲食業協
同組合

大潟区 R2.5.7

・正直、現段階で県外からの予約をもらうと「来ないでくれ！」という対応になってしまうのが切な
い。
・他県から来たお客様が来ることの恐怖で、自分たちの従業員を危険にはさらせない。
・風評被害というか、地元の人たちの目が怖い（以前、上越市で、陽性反応が出た際のSNS上での反応
が恐ろしかった）。県外ナンバーが周辺をうろうろされるだけで、過敏な様子がある。
・鵜の浜は長野県からのお客様も多いので、上越市として近県とも連携しながら情報共有をしてもらえ
るとありがたい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

164 滝沢 介護事業者 高田地区 R2.5.26
・コロナウイルス感染症に対してのご利用者の理解や他県からご家族が帰省されていることがあり情報
提供や注意喚起をすることがあった。市からも市民に回覧板等で発信してほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

165 滝沢
介護事業者（利用
者）

高田地区 R2.5.26
・デイケアでの入浴が中止になり、自宅で入浴をしなければならなくなり、金銭的負担が増えた。（施
設の構造上）

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（変化した）
　□４　その他（　　　　　　　　）

166 橋爪 市民 吉川区
R2.5.13、
R2.5.16

・1歳児検診が延期になった。いま、やらなかったら母子手帳の1ページが空く。（保健師さんなどの）
訪問もない。どうなるのか。

　□１　緊急
　■２　要検討（相談）
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⑴　感染拡大への不安

⑵　周囲の不安・偏見、感染症についての情報提供

⑶　福祉サービスの制約
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２

№ 議員名 団体等名 地区 意見聴取 意見等 対応方針（たたき台）

167 滝沢 市民 ― ― ・コロナ禍で必要になった衛生用品などの供給安定に市は関与できないか。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（改善されている）

168 滝沢 介護事業者 高田地区 R2.5.26 ・ご利用者、ご家族でガーゼ、アルコール消毒、マスクの品薄があり、処置等での対応が困った。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

169 滝沢
介護事業者（利用
者）

高田地区 R2.5.26
・マスク、アルコール、ガーゼ等の衛生材料が不足し料金も高騰している。事業所の負担となっている
が市からの助成をいただきたい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（改善）

170 宮越 高田商店街事業者 高田区等 R2.5.14

・出口戦略としては、上越市独自で専門家からの意見集約を行いながら、ＰＣＲ検査などを通じ、感染
者の有無を新潟市北区・西区と同様、高田地区・直江津地区・新市内地区などと分けて把握するなど、
区域ごとに自粛要請を解除すべきである。このためにも上越保健所管内でのＰＣＲ検査数の実態と陽性
率などを明らかにすることが必要

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（今後実施へ）

171 滝沢
介護事業者（利用
者）

高田地区 R2.5.26
・コロナが流行している中でも地震や水害等も想定されるため、市として避難所など災害マニュアルの
見直しを行っているのか？確認したい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（災害対策特別委員会の
とおり）
　□４　その他（　　　　　　　　）

172 滝沢 介護事業者 高田地区 R2.5.26
・訪問時に、国が示す判断基準とご利用者の体温の変化（平熱が高い・熱がこもりやすい・体温測定拒
否等）との整合性の判断が難しかった。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（　　　　　　　　）

173 滝沢 留学生 市内 ―
・メンタル面では、その間に、家族と離れて一人で暮らしているので、留学生の不安感は増す。また、
再入国拒否のため留学先に戻れないので、いつ帰国できるか分からなくて、精神的ストレスがたまって
いる。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（相談　　　　　　）

⑷　衛生用品

⑸　その他
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各議員が聴取した市民意見等一覧表 資料２
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３　教育

181 安田 保育園、幼稚園等 全市 R2.5.7
・各行事の中止、延期、内容変更や日常の活動の制限等で、これからの子どもたちの育ちが気になる。
・子どもたちや保護者の心理的なケアをどのようにしていくか考えなくてはいけない。

　■１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

177 安田 保育園、幼稚園等 全市 R2.5.7 ・小さい子どもがいる保護者が休みを取りやすいように企業への働きかけをしてほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（相談）

178 安田 保育園、幼稚園等 全市 R2.5.7
・園内や園関係者で感染者が出たときの対応を、行政側から事前に指導を受けたい。相談したい。
・園内や園関係者で感染者が出たときの風評被害や保護者への対応が心配。

　□１　緊急
　□２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　■４　その他（相談）

174 安田 保育園、幼稚園等 全市 R2.5.7 ・緊急性のある事柄について、行政の早めの対応や連絡をお願いしたい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

175 安田 保育園、幼稚園等 全市 R2.5.7
・登園自粛や休園について、県や市町村の行政から明確な指示をしてほしい。
・公立私立や園の形態にかかわらず、同じ指示や対応にしてほしい。
・医療従事者、社会機能維持業務従事者以外は休園措置をとってほしい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

182 滝沢 市民 ― ― ・県内横並びではなく上越市あるいは上越地方独自判断はできないか。公共施設・学校の再開など

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

180 安田 保育園、幼稚園等 全市 R2.5.7
・医師や看護師などの最前線で働く人達と同じように、保育現場も社会的な必要性から、感染の危機に
さらされながらも業務を続けている。医療現場への報酬の増額をするのであれば、保育現場への増額や
手当、補助についても検討してほしい。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

176 安田 保育園、幼稚園等 全市 R2.5.7
・教職員や園児用のマスク、消毒液、ペーパータオル等、保育を継続していくために必要な衛生用品の
確保をお願いしたい。また、休園の要請をしないのであれば、必要なマスクや消毒液を早急に配布して
ほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

179 安田 保育園、幼稚園等 全市 R2.5.7 ・登園自粛や休園をした場合の給食費等の返金について、補助をお願いしたい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

⑵　感染拡大時の行政の対応等

⑶　その他

⑴　子どもの育ち
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183 滝沢 市民 ― ―
・公共施設から子どもたちをまず締め出したのは大きな間違いだった。ちゃんと検証してこれからにい
かしてほしい。

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

184 滝沢 市民 ― ― ・第2波、3波、長期戦に備えた遠隔授業の環境整備

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（GIGAスクール構想の早
期実現）
　□４　その他（　　　　　　　　）
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４　その他

185 滝沢 市民 ― ― ・相談窓口のワンストップ化

　□１　緊急
　□２　要検討
　■３　実施済み（総合相談窓口）
　□４　その他（　　　　　　　　）

186 滝沢 市民 ― ― ・法人版ふるさと納税を新型コロナウィルス対策に積極利用

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）

187 滝沢 市民 ― ―
・市長からの積極的な情報発信は市民の不安解消のために必要
・市長から市民への情報発信が圧倒的に足りない！との声あり。
・なぜ不安の中にある市民に呼びかけないのか。

　□１　緊急
　■２　要検討
　□３　実施済み（　　　　　　　）
　□４　その他（　　　　　　　　）
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